
Mi experiencia en la h_da (Hochschule 
Darmstadt) el curso 2010/11

Me llamo Omar Kohl y fui estudiante Erasmus en la h_da durante el curso 2010/2011.

Antes de ir a Darmstadt
Asistid a las reuniones, apuntaros las fechas límites de entrega en un calendario (Google 
Calendar es muy útil) y poneros en contacto con los estudiantes que están en el destino 
cuando vosotros estéis pasando por el proceso de solicitud etc. También la comunicación 
con los compañeros que se vayan a ir de Erasmus al mismo tiempo que vosotros es muy útil 
para que no se os pasen fechas. Repito lo de las fechas límite porque si hay algo que es un 
coñazo de Erasmus son los papeleos. Hay que hacer muchos, y hay que entregarlos en su 
tiempo si no os queréis complicar la vida (o incluso poner en peligro vuestra beca). También 
deberías buscaros una fuente de financiación porque la beca en realidad no sirve de mucho, 
excepto para devolver la posible deuda que hayáis acumulado durante los primeros meses. 
El primer pago os puede llegar entre Diciembre y Febrero. Considerando que tenéis que estar 
en Darmstadt el 1 de septiembre haced cuentas. El segundo pago en marzo o abril y el tercer 
pago todavía no me ha llegado.
Cuando llegue el momento los de la h_da os enviarán unos papeles para que os matriculéis 
incluyendo una solicitud para la residencia de estudiantes (Karlshof). Irene (la otra compañera 
de Granada en la h_da) y yo teníamos claro que no queríamos vivir allí por la fama que tiene 
así que nos buscamos un piso. Pero no fue fácil. El alemán es mi lengua materna y tengo 
familia en Munich lo cual me facilitó poder ir a Darmstadt a ver los pisos que previamente había 
buscado por internet (www.wg-gesucht.de). En general el alquiler es más alto que en Granada, 
suelen estar sin amueblar y los dueños tienen poco interés en alquilarlo a estudiantes que solo 
se vayan a quedar 10 meses (un detalle que empecé a omitir tras las primeras negativas). Este 
año la situación se ha complicado incluso más porque hace varios años cambiaron el sistema 
escolar y ahora en lugar de 13 años son solo 12 lo cual implica que por primera vez 2 cursos 
han hecho la selectividad y accedido a la universidad simultáneamente. Esto implica que las 
aulas están muy llenas y los pisos muy solicitados. Esto probablemente siga así varios años 
porque no todos los colegios han hecho el cambio de 13 (G9) a 12 años (G8) al mismo tiempo. 
Lo digo por experiencia propia porque sigo en Darmstadt (segundo año de Erasmus en la TU 
Darmstadt) y llevo varias semanas buscando piso.

Alojamiento
Por mucho que os pueda pesar, la mejor opción es la residencia de estudiantes. Karlshof no es 
la única residencia pero es la más grande con lo cual las probabilidades son elevadas de que 
os metan allí. Hay una segunda residencia donde suelen meter a bastante gente en Dieburg 
(afueras de Darmstadt) que al parecer está bien pero es muy tranquila y tienes que estar en 
casita pronto por cuestiones de autobuses etc.
El problema de Karlshof es que es immenso y hay poco (si esque hay alguno…) control (lo 
cual también puede ser una ventaja, según como se mire). Hay pisos compartidos entre 2 y 
7 personas de todos los rincones del mundo. La oficina Erasmus te asigna el primer puesto 
vacante que hay y en principio no hay ninguna posibilidad de ver el piso antes de firmar 
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tu contrato. Lo cual implica que te puede tocar con 6 auténticos cerdos y básicamente te 
tienes que aguantar. En teoría no hay posibilidad de cambio. En la práctica (basándome en 
la experiencia de gente que estuvo allí) insistiendo mucho y con muchas lágrimas te pueden 
cambiar (aunque de nuevo sin garantías de que realmente sea una mejora…). ¿Pinta chungo 
no? Pero eso sí, la gente que le gusta la fiesta se lo pasa genial allí porque son unos 3000 
estudiantes todos juntitos y siempre hay marcha. Y después de 2 meses incluso los más pijos y 
quejicas acabaron aceptando la mugre y los ascensores pintados y dejaron de quejarse así que 
no será tan terrible.
También podéis buscar habitación en una residencia (ya sea Karlshof u otra) por vuestra 
cuenta pero de nuevo suele haber listas de espera. Son los propios habitantes los que 
habitualmente eligen a los nuevos inquilinos. Me contaron un caso de un habitación donde 
los demas residentes solo querían chavales (chicas no) que jugaran al WoW (porque ellos 
jugaban). Una vez que tenéis la habitación que os asigna la oficina Erasmus podéis buscar 
pero tenéis que avisar con 2 o 3 meses de antelación antes de mudaros así que chungo. 
Conozco al menos 3 casos de gente que estuvo viviendo en un colchón en el piso de otro 
durante 1 mes hasta encontrar habitación propia (2 de ellos porque no solicitaron habitación y 
el tercero porque a los de la TU no les garantizan habitación, y no había para el). 

Descargas de internet
Se sobreentiende que cualquier tipo de descarga de contenido con derechos de autor ya sea 
música, películas o de cualquier otro tipo es ilegal y no se debe de hacer ni en España ni en 
Alemania ni en ningún sitio. Sin embargo si te interesas de forma puramente teórica por estas 
cosas, aviso que los programas P2P (tipo eMule) son más peligrosos de usar en Alemania. 
Al parecer la policía comparte activamente archivos para luego pillar infraganti a los que se 
los quieren descargar. A la inquilina previa de mi piso le metieron un puro de 5.000 Euros por 
descargar música. Y en Karlshof los propios administradores de red de la residencia te cortan 
el internet durante 1 o 2 meses (y  lo tienes que seguir pagando) si detectan que usas P2P. 
Las descargas directas tipo Megaupload me han comentado que no son tan críticas porque las 
autoridades necesitarían órdenes judiciales para acceder a los servidores.

El idioma
Como ya he mencionado yo no tengo problemas con el alemán (bueno algunos fallos 
gramaticales ;-) ). Pero viendo como se defiende la gente que hay aquí y como le fue a Irene 
etc. os recomiendo que os pongáis las pilas con el alemán ya. Irene llegó con nivel A2 y 
con el curso de septiembre y la práctica de los primeros meses llegó a un B1 rápidamente. 
Aún así, asistir a clases en otro idioma es muy difícil. Sobre todo cuesta trabajo mantener la 
concentración (lo cual ya es un problema en tu propio idioma a menudo…). Lo mismo se aplica 
a las clases en inglés. Los profesores que imparten clases en inglés suelen hablarlo bastante 
bien pero a veces con un marcado acento alemán (lo cual no ayuda precisamente). Solo 
asignaturas del Master se imparten en inglés y no siempre. Hubo asignaturas que según el plan 
de estudios iban a ser en alemán y luego las dieron en inglés o viceversa. Cambia cada año 
según parece porque los estudiantes de Master tienen la obligación de aprobar un determinado 
número de créditos en inglés, da igual que asignaturas.  



La ciudad
La ciudad es pequeña (mismo número de habitantes que Granada me parece) pero da una 
impresión mucho mas de “gran ciudad” que Granada. Hay varias empresas grandes como 
Merck o ESOC (parte de la estación espacial europea) lo cual seguramente contribuya a esto 
último. Abundan los parques verdes de césped donde te puedes sentar en verano y algún que 
otro edificio pintoresco como el “Hundertwasserhaus”. Para moverse por la ciudad una bici no 
viene nada mal. Yo no tengo pero mas de un estudiante se la compró y la usaban bastante. En 
los mercadillos que organizan aquí (también en Frankfurt) se pueden pillar unas bicis usadas 
medio en condiciones por 30 a 50 euros. Los autobuses y tranvías son muy puntuales y pasan 
con bastante frecuencia. Gracias al ticket semestral que te dan en la h_da cuando te matriculas 
te puedes mover por la ciudad y por todos los alrededores sin pagar extra (excepto los trenes 
rápidos ICE, IC y EC). En cuanto a fiesta no puedo aconsejar mucho porque no suelo salir. La 
gente solía salir por aqui o juntarse en Karlshof a continuar con la buena tradición española del 
botellón. Alguna que otra vez también fueron a Frankfurt pero tienes que aguantar hasta por la 
mañana porque hay un (breve) período de tiempo donde no pasan trenes. 

El tiempo
En cuanto al tiempo: hace frío. En verano no, pero si que puede llover. El año pasado estuvo 
todo Julio lloviendo y este año solo ha habido 3 o 4 días donde se pudiera decir “Uff hace un 
calor de la ostia”. El invierno dura unos 5 meses y hasta febrero puede nevar. Primavera y 
Otoño llueve. Resumiendo: traed un paraguas y ropa de invierno como chaquetón, calzones 
largos para poner debajo de los pantalones, gorro, bufanda, guantes y botas que no se 
empapen durante la primera excursión por la nieve. Hubo gente que se compró esas cosas 
aquí (quizás sea mas barato, no lo se...).

El dinero
Como ya he dicho no contéis con la beca para vivir en el día a día. Si vivís en Karlshof creo 
que teneis que pagar 280 euros / mes. La comida en los supermercados es barata, incluso 
mas barate que en España si buscas y comparas precios (Aldi y Lidl son los líderes). Y que 
conste que no todos los productos baratos son de mala calidad. Por ejemplo el yogur natural 
del Aldi (55 céntimos por 4 botes de 150 g) es mejor que cualquier yogur Danone ;-). Fruta y 
verdura suelen ser mas caros que en España, pero de nuevo en los supermercados también se 
puede comprar barato. Con los 600 euros / mes de la beca (si encuentras a alguien que te los 
adelante) se puede vivir de PM en mi opinión, comprando buena comida y todo. Si te gastas 80 
euros en cada noche de fiesta, pues no. 
Al ser una ciudad de estudiantes también hay curro como camarero, dependiente etc. pero 
supongo que sin un mínimo de conocimientos de idioma no te cogen.

La facultad
La facultad de informática está situada muy al centro de la ciudad. Aproximadamente entre 



la estación principal y Luisenplatz (que es el centro, centro). Los profesores suelen ser muy 
simpáticos y están dispuestos a ayudarte si les cuentas que eres Erasmus etc. Hubo algunos 
que incluso accedieron a poner el examen en inglés para los extranjeros. El nivel yo diría 
que es un poco mas bajo que en Granada. Los profesores entienden mucho de la materia 
porque todos tienen experiencia práctica (si esque no siguen trabajando en una empresa) en 
Siemens, IBM, Motorola etc. Esto es porque al ser una Hochschule (no Universität) que está 
mas orientado a práctica que a teoría exige al menos 5 años de experiencia en la industria a 
los profesores. Las asignaturas del Bachellor a mi me resultaron un poco aburridas en general, 
pero del Master hubo algunas interesantes. Claro que el tema del idioma influye. No pienso que 
pasen la mano a los estudiantes erasmus, pero si que son bastante permisivos a la hora de 
puntuar (a todos) y la media suele salir mejor de lo que uno se espera. 

Resumen
Fue una experiencia muy positiva (por algo estoy repitiendo) y pienso que he aprendido mucho 
por la forma diferente que tienen de hacer las cosas aqui. Aprender alemán pienso que es muy 
útil porque aunque la gente piense que con inglés se mueve el mundo la realidad es que mucha 
industria fuerte sigue viniendo de Alemania y siempre prefieren tratar con gente que hable su 
idioma. O viceversa si encontráis un trabajo aquí sin duda que es un punto a vuestro favor que 
habléis español. No descarto quedarme aquí asi que si vienes uno de los próximos años quizás 
nos veamos ;-).


